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СПРАВКА «ОГ»
 Благотворительный фонд РМК учреждён в 2005 году по иници
ативе Игоря и Татьяны Алтушкиных. За годы его работы поддерж
ку получили более трёхсот тысяч человек, общее финансирование 
всех проектов составило почти 2,6 млрд рублей. Фонд специали
зируется на оказании помощи детям с онкологическими заболе
ваниями и нарушением слуха. Организация на постоянной основе 
сотрудничает с онкологическими центрами в Свердловской и Че
лябинской областях, поддерживает семьи и оплачивает приобре
тение современных слуховых аппаратов. Помимо этого, Благотво
рительный фонд РМК реализует программы в сфере медицины, 
социальные, культурные, спортивные и образовательные проекты.
 Волонтёрский центр РМК «Сила Урала» – первая в своём роде орга
низация корпоративного добровольчества открытого типа. Создана 
под патронажем Русской медной компании, которая входит в тройку 
крупнейших производителей меди России. Волонтёрский центр РМК 
стремится объединить сотрудников Русской медной компании и ак
тивных жителей городов, где присутствует компания, для совершен
ствования среды вокруг и для решения социальных проблем.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Наталья ДЮРЯГИНА

Скоро на Урале появятся «До-
бро.Центры», которые помо-
гут развитию и продвиже-
нию волонтёрства. Их откры-
тие поддержит Благотвори-
тельный фонд Русской мед-
ной компании и Волонтёр-
ский центр РМК «Сила Ура-
ла». Такое решение принято 
на Международном форуме 
гражданского участия «Мы 
вместе», который прошёл в 
Москве в честь празднова-
ния Международного дня до-
бровольца.

ДОБРО ВО ВСЕ ГОРОДА. 
Социальный проект «Добро.
Центры» разработала и запу-
стила в этом году Ассоциация 
волонтёрских центров. Пред-
полагается, что «Добро.Цен-
тры» станут аналогом МФЦ, 
который распределяет ресур-
сы между теми, кому нужна по-
мощь, и теми, кто готов её ока-
зывать. Скоро «Добро.Центры» 
должны появиться более чем в 
тысяче городов разных регио-
нов России. Там, где есть пред-
ставительство Русской мед-
ной компании (Свердловская, 
Челябинская, Новгородская и 
Оренбургская области, Хаба-
ровский край), они откроют-
ся при поддержке Благотво-
рительного фонда РМК и Во-
лонтёрского центра РМК «Си-
ла Урала».

– Мы планируем открыть 
«Добро.Центры» в территори-
ях присутствия Русской мед-
ной компании, чтобы систем-
но развивать добровольчество 
и благотворительность, – рас-
сказал директор Волонтёрско-
го центра РМК Владислав Ов-
чинников.

Международный форум 
гражданского участия «Мы 
вместе» собрал в Москве не-
сколько тысяч волонтёров из 
46 стран мира. Благотвори-
тельный фонд РМК и добро-
вольцы Волонтёрского центра 
РМК выступили на открытых 
обсуждениях и лекциях, а так-
же обменялись опытом с дру-
гими участниками форума.

В этом году помимо дело-
вой и культурной части на фо-
руме появилась и «Полезная 
программа», где каждый жела-
ющий мог оказать адресную 
помощь. Например, можно бы-
ло записать видеооткрытку 
для одиноких бабушек и деду-
шек, сделать новогоднюю гир-
лянду для маленьких пациен-
тов больниц и даже сдать ана-
лиз крови, чтобы попасть в ре-
гистр доноров костного мозга 
для детей с онкологией.

– Я с удовольствием записа-

ла открытку для одиноких по-
жилых людей и прокатилась на 
велосипеде, который перера-
батывает пластиковые крыш-
ки в стружку, – рассказала до-
броволец Людмила Шомина. – 
Несколько лет назад мы вместе 
с ребёнком решили заняться 
чем-то полезным. Так как в на-
шем селе не было добровольче-
ских организаций, то мы стали 
сами организовывать местных 
жителей на субботники. За-
тем присоединились к Волон-
тёрскому центру РМК и нача-

ли развозить продуктовые на-
боры нуждающимся.

ПОДДЕРЖКА ПРЕЗИДЕН-
ТА. Сегодня Людмила Шомина 
курирует штаб Волонтёрского 
центра РМК в Сысертском рай-
оне Свердловской области и 
помогает организовывать ма-
стер-классы для родителей в 
детском хосписе. Благодаря ей 
и другим волонтёрам мамы и 
папы таких деток могут хоть 
ненадолго выйти из палаты и 
немного отдохнуть. 

– Волонтёрское движение 
стало активно развиваться в 
начале 2020 года, в разгар пан-
демии коронавируса. Люди по-
няли, как важно помогать не 
только ради других, но и ра-
ди самих себя, – рассказала ру-
ководитель Благотворитель-
ного фонда РМК Татьяна Ба-
ланчук. – На московском фо-
руме наша делегация стала са-
мой многочисленной – 27 во-
лонтёров из территорий при-
сутствия Русской медной ком-
пании. Это хороший опыт для 
добровольцев. 

Выступая на форуме «Мы 
вместе», Президент России 
Владимир Путин поддержал 
инициативу страхования во-
лонтёров. Это особенно важ-
но для тех, кто участвует в лик-
видации ЧС. Например, минув-
шим летом десятки доброволь-
цев Волонтёрского центра РМК 
взяли ранцевые огнетушители 
и отправились тушить лесные 
пожары под Ревдой и Верхней 
Пышмой. Они же пришли пер-
выми на помощь пострадав-
шим после наводнения в Ниж-
них Сергах и Верхней Салде. 

Завершился форум тради-
ционным открытием Всерос-
сийской акции «Ёлка жела-
ний», где любой человек может 
снять шарик с детской мечтой 
и стать для кого-то настоящим 
Дедом Морозом. Владимир Пу-
тин открыл сразу три шарика с 
детскими пожеланиями. В бли-
жайшие дни акция «Ёлка жела-
ний» стартует во всех регионах 
России – в Свердловской обла-
сти её оператором станет Во-
лонтёрский центр РМК «Сила 
Урала».
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Делегация Благотворительного фонда Русской медной 
компании и Волонтёрского центра РМК «Сила Урала» стала 
самой многочисленной на форуме «Мы вместе» в Москве

В развитии волонтёрства 
на Урале помогут «Добро.Центры»

Павел ПИВОВАРОВ

Во вторник Екатеринбург с 
рабочим визитом посетил 
уполномоченный при Пре-
зиденте России по защите 
прав предпринимателей Бо-
рис ТИТОВ. В Ельцин Центре 
он встретился со 100 бизнес-
менами Среднего Урала и об-
судил с ними меры поддерж-
ки малого и среднего бизне-
са в период пандемии коро-
навируса. Помимо этой про-
блемы, во время общения 
поднимались вопросы вос-
становления прибыли и про-
верок компаний надзорны-
ми органами.

Ранее бизнес-омбудсмен 
озвучивал статистику о том, 
что введение QR-кодов в сфе-
ре общественного питания 
приводит к снижению выруч-
ки до 80 процентов, а в фитнес-
индустрии только упомина-
ние об ограничениях обруши-
вает продажи абонементов бо-
лее чем в пять раз. Аналогич-
ная ситуация складывается и в 
учреждениях культуры, затро-
нутых COVID-19 – кинотеатрах, 
досуговых центрах и так далее. 
В пострадавших отраслях, по 
данным Титова, по всей стра-
не заняты не менее трёх мил-
лионов человек. Из-за этого 
он предложил приравнять QR-
коды к локдауну (чрезвычай-
ной ситуации):

– По ограничениям стара-
емся систематизировать во-
прос. QR-коды должны прирав-
нять к локдауну. Если вводят-
ся коды, то не нужно дополни-
тельно вводить ограничения, 
так как они уже есть и связаны 
с заполняемостью залов или 
ограничениями по времени 
работы. Их нужно снять. Если 
персонал уже вакцинирован, 
то не надо уже никаких огра-
ничений.

В своём выступлении Бо-
рис Титов не забыл упомя-
нуть и о том, что в европей-
ских странах бизнес в 2020 го-

ду был остановлен более чем 
на год.

– Логика власти состоит в 
том, чтобы предотвратить раз-
витие болезни в любых воз-
можных секторах и местах. Ес-
ли ввести по стране коды в 
транспорте, то всё остановит-
ся, и стране станет только ху-
же от этого. Опять же фитнес, 
парикмахерские уже можно на 
время открывать. Но вот лок-
дауна у нас не было. В некото-
рых странах бизнес не работал 
год, но при этом бизнесу да-
вали поддержку в других мас-
штабах. Большинство за то, что 
лучше работать с QR-кодами, 
чем совсем не работать.

После этих слов в разговор 
включился заместитель губер-
натора Свердловской обла-
сти Дмитрий Ионин, который 
присутствовал на встрече:

– Во власти сидят не зло-
деи, которые думают, что бы 
ещё ограничить и как создать 
бизнесу больше проблем. Мы 
понимаем: то, что принима-
лось в регионах по поводу 
ограничений, это был всегда 
компромисс. Это вопрос диа-
лога. Такое общение, как сей-
час, должно приводить к то-
му, чтобы какие-то ограниче-
ния снимались. Впереди но-
вогодние праздники, и для 
бизнеса это особо важная 
пора, так как спрос возрас-
тает и на одежду, и в той же 
индустрии красоты.

В ответ бизнесмены ста-
ли спрашивать, можно ли от-
менить QR-коды, и попроси-
лись принять участие в заседа-
нии оперштаба по коронавиру-
су. Их поддержала уполномо-
ченный по защите прав пред-
принимателей в Свердловской 
области Елена Артюх. В ответ 
Дмитрий Ионин заявил, что 
вопрос не в его компетенции и 
нужно обращаться к профиль-
ному вице-губернатору Павлу 
Крекову.

Вместе с тем бизнесмен Ан-
дрей Лодкин обратил внима-
ние Бориса Титова на то, что 
многие сферы не получили 
поддержки от государства во 
время пандемии коронавируса:

– Бизнес, связанный со 
снабжением общепита, не по-
пал в сферу поддержки госу-
дарства. Моя компания, рабо-
тая со Сбербанком, потеряла 
более двух с половиной мил-
лионов рублей. Но судиться со 
Сбербанком бессмысленно.

Бизнес-омбудсмен при-
знал, что нужно ввести изме-
нения в закон, чтобы предпри-
ниматели имели право влиять 
на банки:

– Тем более что бюджет-
ные деньги в качестве мер под-
держки через эти банки и по-
ступают. Правда, банки тоже 
рискуют. Они финансируют 
предприятия, которые постра-
дали, надеясь на возвращение 
прибыли.

Зато ситуация с контроль-
но-надзорными мероприяти-
ями в отношении предприни-
мателей стабилизировалась:

– С проверками бизнеса 
стало лучше и легче. Не толь-
ко мораторий продлевается на 
проверки малого бизнеса, но 
и в 2020 году число проверок 
упало в три раза.

Кульминацией встре-
чи с Борисом Титовым стали 
слова известного уральско-
го предпринимателя Андрея 
Гавриловского, построивше-
го бизнес-центр «Высоцкий». 
Девелопер говорил о коллап-
се рыночной экономики в Рос-
сии.

– За последние 15–20 лет 
рыночная экономика сократи-
лась в два раза, а государствен-
ная выросла в полтора.

Борис Титов признался, 
что сегодня действительно 
стоит вопрос о судьбе рыноч-
ной экономики России: «Мы 
должны готовиться, мы идём в 
сторону от рынка. Такой тренд 
– бизнес сегодня не в фаворе». 
Несмотря на это признание, 
предприниматели всё же пере-
дали Борису Титову письмен-
ные обращения с просьбой по-
мочь и разобраться в сложных 
ситуациях. Бизнес-омбудсмен 
заверил их, что его аппарат по-
старается отреагировать на 
все болевые точки уральского 
бизнеса.

Ввести страну в ЧС
Федеральный защитник прав бизнесменов предложил 
приравнять QR-коды к чрезвычайной ситуации

Пять лет назад Борис Титов уже встречался с предпринимательским сообществом Свердловской 
области в резиденции губернатора Евгения Куйвашева
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